

Begründung:

In der Sitzung des Kulturausschusses vom 11.02.2015 (SV-Nr. 11//1397) wurde beschlossen, ein gemeinsames Stadtarchiv zwischen der Stadt Schortens, dem Heimatverein Schortens e.V. und dem Chronikkreis Sillenstede e.V. aufzubauen. Eine entsprechende Vereinbarung wurde am 12.03.2015 unterzeichnet.

Seitdem treffen sich in regelmäßigen Abständen VertreterInnen aller Beteiligten. In einem ersten Schritt wurden die formellen Voraussetzungen geschaffen. Hierzu zählt u.a. der Entwurf der beigefügten Benutzungsordnung, die vom Stadtrat zu beschließen ist.

Hinsichtlich der Örtlichkeiten des Stadtarchivs besteht weiterhin Einvernehmen, neben der „Außenstelle“ in Sillenstede (für das dortige Archivgut des Chronikkreises) weiterhin das Stadtarchiv im Rathaus Schortens zu betreiben. Allerdings bestehen bei den bisherigen Räumen im Obergeschoss des Hauses nicht nur platzmäßige Einschränkungen, es werden auch Probleme in der Tragfähigkeit der Decken erwartet. Daher hat die „Arbeitsgruppe Stadtarchiv“ vorgeschlagen, das Stadtarchiv in das Kellergeschoss zu verlagern. Dort sind vom Klima und der Beleuchtung optimale Bedingungen.

Dieses bedingt jedoch, dass die jetzigen gefüllten Aktenräume der Fachbereiche optimiert werden müssen, um den Platz für ein Archiv zu schaffen. D. h., es ist zu überprüfen, welche der dortigen Akten ins Archiv gehören und welche ggf. auch vernichtet werden können. Dieses wird die Aufgabe der nächsten Monate sein, um die räumlichen Voraussetzungen für die neuen Archivräume zu schaffen.

Ein weiterer Schritt wird dann die Anschaffung einer Software für die Archivierung sein. Hier laufen zurzeit noch die Überlegungen.